



MARI CARMEN LÓPEZ

Grup Municipal
de Podemos

¿QUIÉN CUIDARÁ DE LAS CUIDADORAS DE CORNELLÁ?

En el mes de la mujer trabajadora, dedicamos esta columna a las mujeres cuidadoras, para que se sepa en qué condiciones trabajan:

Las Cuidadoras son un equipo de trabajadoras sociosanitarias del Ayuntamiento, que visitan a domicilio a vecinos que requieren asistencia regular sociosanitaria, para poder llevar una vida en condiciones de salubridad y dignidad, siendo el paso previo a cuidados residenciales o en casos de limitaciones funcionales diversas. Este trabajo no es fácil, y menos en tiempos de pandemia. Estas mujeres, recorren la ciudad de punta a punta a diario y a cualquier hora del día, para hacer seguimiento de los vecinos de Cornellá que requieren este servicio.

El Sindicato SAD de Cuidadoras Profesionales Municipales ha manifestado que el ayuntamiento de Cornellá merece la más absoluta desaprobación en la gestión Servicio Público de atención Domiciliaria. El diseño del actual modelo de atención domiciliaria las tiene trabajando sin orden ni concierto, a cualquier hora del día sin respeto a conciliación personal ni familiar, contratos temporales en presunto fraude de ley, jornadas parciales y salarios que hacen imposible llevar a cabo la vida digna de la Cuidadora Profesional Municipal.

El problema radica en entregar la partida económica destinada a la gestión de la dependencia a empresas que tienen una **falta de vocación de servidores públicos**. Los usuarios vulnerables del servicio ven frustrada una buena gestión del servicio público, y las trabajadoras se ven en **situaciones inverosímiles**.

El afán de lucro de las empresas que ganan las licitaciones repercute en los derechos de trabajadoras y usuarios. No se pagan desplazamientos, no hay preaviso de jornadas que permita a las trabajadoras organizarse en el ámbito personal y familiar, falta de calendarios de vacaciones, contratos temporales en presunto fraude de ley, etc.

El municipio tiene la plantilla de Cuidadoras Municipales dividida bajo dos empresas intermediarias, **OPTIMA FACILITY SERVICES**, empresa multiservicios que está provocando el más absoluto malestar debido a las ingratas condiciones de trabajo, y la **FUNDACIÓ PER A L'ATENCIÓ A PERSONES DEPENDENTS**, que no mejora en absoluto las condiciones laborales de una "multiservicio".

El actual modelo lesiona física y psicológicamente la salud y vocación de las trabajadoras, víctimas de un entramado económico que las ignora. Muchas cuidadoras denuncian situaciones de riesgos psicosociales o casos de "acoso laboral" que debe estudiar la corporación municipal y erradicados urgentemente.

El lucro a terceros a través de una licitación, con el fin de derivar un servicio público sociosanitario, que consiste en llevar a cabo los **cuidados a personas vulnerables** en Cornellá, está teniendo un coste en términos humanos inaceptable.

Podemos Cornellá apoya la lucha de las trabajadoras del SAD y la remunicipalización del servicio, velando por lo público.